

Über den Freundschaftsbesuch der Partei- und Regierungsdelegation der Deutschen Demokratischen Republik in der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken

Das Politbüro des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands hat in einer ausführlichen Beratung zum Verlauf und zu den Ergebnissen des Freundschaftsbesuches der Delegation des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik und der Nationalen Front des demokratischen Deutschland in der Sowjetunion Stellung genommen.

Das Politbüro stellt fest, daß sich die Reise der Partei- und Regierungsdelegation, die in die Russische, in die Lettische und in die Ukrainische Sozialistische Sowjetrepublik führte und bei der neben Moskau die Städte Riga, Kiew und Gorki besucht wurden, zu einer durch unvergleichlich begeisterte und herzliche Kundgebungen gekennzeichneten Manifestation der brüderlichen Verbundenheit des Sowjetvolkes mit dem deutschen Volke gestaltete. Sie wurde zu einem Ereignis von großer nationaler und internationaler Bedeutung, das weit über die Grenzen der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion hinaus auf die Normalisierung der Beziehungen zwischen den Völkern wirken wird.

Die vielen Begegnungen mit ungezählten Sowjetbürgern in den Betrieben und Kolchosen, in den Schulen und wissenschaftlichen Instituten sowie in der breitesten Öffentlichkeit bestätigten ebenso wie die Beratungen mit den führenden Persönlichkeiten der KPdSU und der Sowjetregierung unter der Leitung des Genossen N. S. Chruschtschow das große Vertrauen, das die Völker der Sowjetunion dem ersten deutschen Staat der Arbeiter und Bauern und seiner werktätigen Bevölkerung entgegenbringen. Das Maß dieses Vertrauens wird von der Kraft und von der Beharrlichkeit bestimmt, mit der das deutsche Volk für die Entmachtung des deutschen Militarismus, gegen den Chauvinismus und den Revanchismus, für die Sicherung und die Verteidigung des Friedens kämpft. Im gemeinsamen Kampf für den Frieden und die Sicherheit der Völker Europas, für ihren Wohlstand und ihr Glück erstarkt die Freund-